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APOIO

“O indivíduo é a voz do asno,

e o todo é a voz de Deus”

Carl Maria von Weber

A Secretaria Municipal de Educação de
Passabém levou aos servidores do ensino no
dia 17, uma mensagem de encorajamento em
virtude do momento de dificuldades com a
crise da Covid-19, que gera momentos de in-
segurança, onde o distanciamento social sen-
sibiliza todos os envolvidos no convívio es-
colar, incluindo os professores e demais ser-
vidores da educação. Além da mensagem, eles
foram destacados por estarem se reinventan-
do para ofertar o teletrabalho aos alunos, que
tiveram as aulas suspensas em março.

Na oportunidade, os profissionais re-
ceberam também um kit para higieniza-
ção das mãos, contendo um sabonete lí-
quido (290g) e álcool em gel.

Comércio no Dia
dos Pais terá

horário especial
As lojas do comércio varejista de

Itabira poderão abrir as portas das 9h às
19h entre os dias 3 e 7 de agosto (segun-
da a sexta-feira da próxima semana), e
das 9h às 18h no dia 8 de agosto (sába-
do). O horário especial para a semana do
Dia dos Pais foi definido pela Prefeitura
para evitar possíveis aglomerações nas
lojas, com tempo maior para as compras.
A autorização consta no decreto munici-
pal 3.510/20.

A unidade da Receita
Federal em João Monle-
vade permanece na cida-
de. A saída seria devido à
contenção de gastos com
aluguel. Após interferên-
cia da Prefeitura e da Câ-
mara de Vereadores, foi
ofertado ao órgão um es-

João Monlevade mantém unidade da Receita Federal
paço exclusivo no prédio
da Assistência Social e
Educação. O documen-
to de cessão do local já
foi assinado pela prefei-
ta Simone Moreira. A
Prefeitura prometeu ce-
der alguns funcionários
no período da pandemia

para ajudar nos serviços
da Receita, que estão
sendo feitos por traba-
lhadores em casa (home
office) e uma outra par-
te presencial.

A data da mudança de
local ainda não foi infor-
mada pela Receita.

Professores e alunos
de Passabém
recebem kit

Secretária de Educação Érika Cruz
Silva fazendo a entrega do kit para a

educadora Zaira Solange

 “Diante disso, a Secretaria Municipal de
Educação de Passabém se manifesta de-
monstrando carinho, cuidado e ressaltando
a importância de cada professor para o fun-
cionamento da instituição de ensino. Fica
evidente o cuidado com cada servidor e o
anseio de encontrá-los todos bem no retor-
no das aulas”, diz a nota da secretaria.

Os alunos da rede municipal também
receberam o kit de higiene e mensagem

de carinho. Na foto, Lorena e Lucas

Notícias, aparentemente exageradas ou formuladas com
o intuito de pressioná-lo, deverão ser pura e simples-
mente desacreditadas. Esteja alerta para o que vier. Bom
momento para o que disser respeito ao interesse pesso-
al e romântico.

Fase em que conseguirá realizar boa parte de seus an-
seios e desejos, principalmente os que estão ligados ao
campo profissional. Fluxo propício, também, ao amor,
às diversões e às reuniões sociais. Você está sob a in-
fluência benéfica da atual fase da lua.

Por mais difíceis que sejam as circunstâncias, você será
vencedor, devido ao bom aspecto astral reinante em seu
horóscopo. Todavia, evite tensões, entendendo-se da
melhor maneira possível com todos. Haja com bastante
meticulosidade que tudo tenderá a ir cada vez melhor.

As primeiras horas do dia poderão trazer conhecimen-
tos que ajudarão você a superar qualquer obstáculo que
possa surgir. Estará predisposto, alegre e otimista. Sur-
presas agradáveis à tarde. Procure evitar atritos com pes-
soas de temperamento forte.

Oposição de terceiros não afetará neste período, pois
tudo indica que terá muito sucesso no trabalho na vida
social e elevará suas finanças através de negócios bem
entabulados. Boa saúde e êxito amoroso. Sucesso nas
questões financeiras, nos jogos e na loteria.

Propício para ir a festividades, reuniões sociais e para
obter conselhos de pessoas dotadas de grandes conheci-
mentos. Boas chances no setor amoroso e na amizade.
Excelente intuição e disposição. Sucesso profissional.

Propícia influência para cultivar os dons de seu inte-
lecto, seu espírito filosófico e otimista e para seu de-
senvolvimento mental. Fará ótimas relações sociais e
propícias amizades. Procure conversar mais com a pes-
soa amada.

Dê importância às conveniências sem se esquecer da
utilidade prática das coisas. A construção, sem estabili-
dade de qualquer assunto, pode trazer aborrecimentos
imediatos. Pense, haja e fale de modo mais agressivo para
conseguir o que pretende. Seja objetivo.

Bom para fazer novas experiências científicas ou psí-
quicas, para a assinatura de contratos e para as diver-
sões, prazer, a vida sentimental e amorosa. Loteria fa-
vorecida. Cuide da sua saúde e da moral. Tendência à
depressão psíquica.

Indícios de excelentes contatos com pessoas mais ido-
sas que você e de bom nível financeiro e material. Apro-
veite tal oportunidade para tirar algum proveito. Inteli-
gência clara e forte magnetismo pessoal. Ótima intui-
ção e bastante gosto para as coisas novas.

Se agir corretamente, terá grande expansão em todos os
sentidos, quer nos negócios, quer na vida social e pro-
fissional. Bom às investigações e as novas descobertas.
Notícias negativas. Cuidado para não perder a confian-
ça nas pessoas.

Influência astral que inclinará às mudanças em negócios,
de emprego ou até mesmo de residência. O aumento de
sua popularidade será evidente, apesar de alguns reveses
ou queda. Excelente para o amor. Cuidado com notícias
falsas, com pessoas que se dizem amigas.

Tardia
A Prefeitura de Barão de Cocais enviou

para a Câmara de Vereadores projeto de lei
que prevê multa de R$ 50 para quem não
usar máscara, ou usar de forma incorreta,
e de R$ 100 para quem for flagrado consu-
mindo bebidas alcoólicas em espaços pú-
blicos. Conforme a preposição, aprovada
por unanimidade pelos vereadores em pri-
meiro turno, a lei terá validade em ambi-
entes comerciais, de serviços, industriais e
coletivos. A proposta será autorizada pe-
los vereadores em segunda votação, que
acontece no dia 13 de agosto, período em
que especialistas preveem queda no regis-
tro de infectados pela Covid-19 no estado.

Tardia II
Para não penalizar ainda mais o setor

comercial de Barão de Cocais, a Prefeitu-
ra optou por postergar, ao máximo, medi-
das mais duras em relação à pandemia de
coronavírus na cidade, que segue em acom-
panhamento e em níveis controláveis.

Clubes
Dirigentes de clubes recreativos em Ita-

bira foram à Câmara de Vereadores no dia
28 pedir ajuda para que entidades de saú-
de e Ministério Público flexibilizem a aber-
tura dos portões aos associados. A retórica
é a queda de receita e prejuízos que seguem
desde abril com o decreto que proibiu aber-
tura ao público de estabelecimentos não es-
senciais. Os dirigentes pedem também isen-
ção de IPTU por dois anos e auxílio finan-
ceiro. Foi agendado um encontro com pro-
fissionais de saúde do Município para sex-
ta-feira (31).

Funerárias
As funerárias de Itabira amargam pre-

juízos de 10% a 20% devido à pandemia
da Covid-19, doença que já provocou a
morte de cinco itabiranos. Pelo Brasil, o
número ultrapassa os 88.634 óbitos. Segun-
do os agentes funerários, a queda se deve
à restrição dos velórios e redução conside-
rável de tiroteios, mortes em botecos e em
hospitais. “Está tudo parado”.

Vale-Barão
É com apreensão que os cocaienses as-

sistem ao constante risco de rompimento
da barragem da Vale em Gongo Soco, clas-
sificada em nível 3, o mais alto, desde o
dia 8 de fevereiro, há 150 dias. O prefeito
Décio Santos tocou na ferida em transmis-
são por redes sociais no dia 21 de julho,
contando que a saúde municipal tem regis-
trado diversos casos de infarto, estresse, hi-
pertensão e transtornos mentais. A Vale es-
pera reverter a situação com um muro de
dimensões colossais e descomissionamen-
to da barragem bomba.
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Diferentemente do
ocorrido em outras partes
do Brasil e do mundo, as
empresas funerárias não
tiveram aumento de de-
manda durante a pande-
mia do novo coronavírus
em Itabira. Pelo contrário,
a procura diminuiu.

Segundo empresári-
os  do  ramo ouvidos
pelo Folha Popular ,
nos primeiros dias de
isolamento social, com
o fechamento total do
comércio não essencial
e as pessoas recolhidas
em casa, a procura por
serviços fúnebres caiu
bruscamente.

“Não tivemos tirotei-
os, mortes em botecos e
em hospitais. Ficou tudo
parado”, explicou Mauro
Moreno, proprietário da
Funerária Cristu Pax. À
medida que o movimento
nas ruas voltou ao nor-
mal, a demanda nas fune-
rárias também retornou
aos patamares anteriores.

Mauro Moreno, da
Cristu Pax, afirmou que
sua empresa promove
uma média de 40 a 45 fu-
nerais por mês. Além
dos serviços funerários,
sua empresa oferece
também planos de assis-
tência familiar.

Considerando apenas
o faturamento do setor
funerário, houve uma
queda de faturamento
entre 10% e 20%, con-
forme o empresário. A
justificativa, segundo
Mauro, é a restrição dos
velórios, por força de
decreto municipal, para
evitar aglomerações.

Sem o ritual típico, a
família não precisa pagar
taxa de velório e tem me-
nos gastos com a prepa-
ração do corpo, enfeites
de flores, etc. Para sepul-
tamentos particulares, a
redução de custos tem
sido de aproximadamen-
te 30%, segundo Mauro.

“Como a nossa em-
presa tem serviços fune-
rários e também o plano
de assistência familiar,
não houve um impacto
significativo sobre o fatu-
ramento geral. Mas em re-
lação à funerária, sim,
houve uma redução entre
10% e 20% nesses últi-
mos meses”, afirmou.

Queda de receita

Pandemia afeta faturamento
até das funerárias em Itabira

Número de sepultamentos não sofreu variações significativas, mas os
velórios restritos reduziram custo para as famílias

Coveiros e funcionári-
os do Cemitério da Paz
ouvidos pela reportagem
informaram que não foi
registrado nenhum mo-
vimento atípico na de-
manda por sepultamen-
tos em Itabira durante a
pandemia. Os números
se mantiveram.

Sobre uma média di-
ária, o pessoal da admi-
nistração do cemitério
informou que os dados
estatísticos exatos estão
em poder da Secretaria
de Desenvolvimento
Urbano. Disse apenas
que a quantidade de se-
pultamentos varia bas-
tante: há dia que são
quatro ou mais e há dias
sem nenhum.

Os coveiros ouvidos
pelo Folha Popular in-
formaram que mantêm
abertas diariamente de
três a quatro covas, como
de costume. Como não foi
observado aumento signi-
ficativo de sepultamen-
tos, o trabalho segue a
rotina de normalidade.

Nesse aspecto, Itabira
segue, portanto, com a si-
tuação controlada em re-
lação à pandemia do novo
coronavírus. Em outras
cidades brasileiras, como
Manaus (AM), o sistema
funerário entrou em co-
lapso e chegou a faltar
caixões para tantos sepul-
tamentos.

Devido à grande
quantidade de óbitos cau-
sados pela Covid-19,
muitas vítimas foram se-
pultadas em valas comuns
e com caixões empilha-
dos – o que causou revol-
ta de familiares. A capital
do Amazonas recebeu di-
versos carregamentos ex-
tras de caixões para aten-
der à demanda, que che-
gou a superar 150 enter-
ros por dia.

Outros países também
viveram situações com-
plicadas em relação ao
sistema funerário, como o
Equador, em que corpos
ficaram dias dentro de
casa ou abandonados nas
calçadas. Na Itália, no iní-
cio da pandemia, os jor-
nais mostraram cenas im-

pressionantes de filas em
cemitérios.

A notícia de que em
Itabira as funerárias estão
tendo queda de receita
não deixa de ser curiosa
e, ao mesmo tempo, aca-
lentadora. Segundo dados
divulgados diariamente
pela Prefeitura, o municí-
pio tem atualmente pou-
co mais de 1.260 casos de
Covid-19 e apenas cinco
óbitos confirmados. É um
sinal de que a cidade está
conseguindo passar por
esse período complicado
com a situação razoavel-
mente sob controle.

Estão sobrando caixões em funerárias de Itabira devido à queda nos serviços

No cemitério, número de sepultamentos segue baixo na pandemia

A reunião ordinária
da Câmara de Itabira de
terça-feira (28) foi de
calmaria e aprovação de
projetos de interesse do
Governo Municipal.

Entre os projetos
aprovados em primeiro
turno, está o que reverte
parcialmente, com devi-
das correções, o imóvel
do Serviço Social da In-
dústria (Sesi) no bairro
Amazonas, ao Município,
que o repassará ao Corpo
de Bombeiros Militar.

Outro projeto aprova-

Câmara aprova doação de área e
moção de aplausos em sessão calma

do corrige a área do ter-
reno doado pela Prefeitu-
ra para a Universidade
Federal de Itajubá (Uni-
fei), em atendimento a
diretrizes do Cartório de
Registro de Imóveis de
Itabira. Esta área será usa-
da para as obras de expan-
são da universidade.

Por outro lado, proje-
to semelhante, que doa
outra área para a Unifei,
foi retirado para novas
análises a pedido do ve-
reador Reginaldo das
Mercês Santos (Patriota).

Com apenas um voto
contrário, também foram
aprovados os relatórios
contábeis da Câmara Mu-
nicipal, referentes ao mês
de junho de 2020, pro-
posto pelo presidente He-
raldo Noronha (PTB).

Requerimentos
Foi requerido

pelo vereador Weverton
Leandro Santos Andrade
“Vetão” (PSB), o envio
de Moção de Aplauso para
a diretoria do Grêmio Es-
porte Clube do quadriênio
2019-2023, pelos trabalhos

realizados em prol da agre-
miação, pela manutenção
da história do futebol ama-
dor de Itabira e pelo fo-
mento do esporte como
transformador social.

Outro requerimento
de envio de Moção de
Aplauso solicitado por
Vetão felicita Gabriel
Martins Deiró, em razão
da aprovação com nota
maior que a média nacio-
nal, contrariando todas as
expectativas sociais de
condição financeira, edu-
cacional e pessoal.

Queda de
10% a 20%

Tudo certo
no cemitério

Situação sob
controle
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Em transmissão ao
vivo pelo Facebook, no
final da tarde do dia 21 de
julho, o prefeito de Barão
de Cocais, Décio Santos,
destacou a situação da
barragem Sul Superior, da
Vale, na comunidade de
Gongo Soco, que ainda
está em nível 3 e iminen-
te risco de rompimento.

A história teve início
no dia 8 de fevereiro,
quando surgiu o alerta de
rompimento, que ainda
hoje preocupa os morado-
res das comunidades de
Socorro, Piteiras, Tabu-
leiro, Gongo Soco e ribei-
rinhos, muitos evacuados
por estarem na rota da
lama. O medo segue por
toda a cidade, impactan-
do também comerciantes
e demais moradores.

Conforme Décio San-
tos, após 150 dias, nada
mudou. “Foram momen-
tos difíceis e infelizmen-
te, mesmo após a constru-
ção do muro, não sabe-
mos como vai ser se a bar-
ragem romper. Passamos
por várias crises, e esta

População de Barão convive há 150 dias
com barragem bomba e nada mudou

em relação à barragem se-
gue desde o dia 8 de fe-
vereiro. Contudo, não
podemos esquecer e lutar
para reverter esta situa-
ção, pois aumentou o re-
gistro de pessoas infarta-
das, com estresse, hiper-
tensão, transtornos men-
tais em razão das incerte-
zas em relação à barra-
gem, isso não acabará tão
cedo. Todos sabem que
sou a favor da mineração,
de forma consciente, res-
ponsável e a seco, sem
barragem, isso visando o
desenvolvimento de nos-
sa cidade com geração de
emprego e renda. As pes-
soas sabem também que
em novembro de 2016,
antes mesmo de assumir-
mos a Prefeitura, já inici-
amos nossa luta em favor
das licenças para as mi-
neradoras, as quais esta-
vam todas travadas. Gra-
ças a Deus, hoje podemos
repetir que conseguimos
importantes licenciamen-
tos, como a da Cava da
Divisa, licença da MR
Mineração, e também aju-

damos a GSM, que tem
um decreto de lavra em
Santa Bárbara mas a plan-
ta está em nossa cidade,
todo estes esforços visan-
do oportunidades e me-
lhoria na qualidade de
vida dos cocaienses, pois
Minas Gerais tem, ainda,
forte potencial de minera-
ção”, disse Décio Santos,
abrindo espaço para per-
guntas dos internautas.

O prefeito Décio San-
tos fez também um rápi-
do balanço das ações e in-
vestimentos, foram cita-
dos ainda os recursos re-
cebidos a título de com-
pensação, processos de
desapropriação de mora-
dores, compra de imóveis
pela Vale, que tem apre-
sentado dificuldade em
negociação com morado-
res, entre outras questões.
Até o dia 29 de julho, cen-
tenas de pessoas haviam
acessado e comentado a
postagem. Veja vídeo
completo em
“facebook.com/decio-
d e n t i s t a / v i d e o s /
680639959185516/”.

“Temos um número
grande de pessoas

doentes em razão do
nível 3 da barragem”

“O que a Vale apresen-
tou em seu balanço

refere-se aos gastos com
aluguéis, alimentação,
ajudas sociais que ela
fez aos moradores. Ao
Município, a título de

compensação, foi muito
inferior ao que Barão
recebia com a minera-

ção ativa”

“Não sou contra a
mineração, defendo a
exploração de forma
responsável e a seco”

“Graças a Deus, hoje
podemos repetir que

conseguimos importan-
tes licenciamentos,
como a da Cava da

Divisa, licença da MR
Mineração, e também

ajudamos a GSM”

“

Prefeito Décio Santos durante a “live” no dia 21
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Inovação tem sido pa-
lavra de ordem entre as di-
versas ações pedagógicas
adotadas pela Secretaria de
Educação em São Gonça-
lo do Rio Abaixo. Em tem-
pos de pandemia, uma
união de esforços entre a
equipe pedagógica junto
aos professores da rede
municipal segue levando
à residência dos estudan-
tes uma série de ativida-
des criativas tais como
yoga em casa, atendi-
mento psicológico online,
atividades lúdicas, ações
voltadas para crianças com
necessidades especiais e
dificuldades de aprendiza-
gem e muito mais.

Os benefícios são
imediatos na avaliação
dos professores e os pro-
fissionais destacam que
as propostas inovadoras,
além de contribuírem no
aprendizado, estão pro-
movendo interação fami-
liar, já que os pais dos alu-
nos participam ativamen-
te das tarefas. “Sentimos
a necessidade de fazer-
mos algo a mais pelos es-
tudantes. Não podíamos
nos limitar à entrega dos

Ensino adota yoga
em casa e outras ações

na pandemia

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

Planos de Estudos Tuto-
rados (PETs) enviados
pelo Estado. Daí a ideia
de promovermos ações
pedagógicas diferencia-
das, para mantermos o ní-
vel de qualidade que sem-
pre tivemos”, explica a
secretária municipal de
Educação Maria do Rosá-
rio Melges (Zarinha).

Motivação, concentra-
ção e equilíbrio, controle
da ansiedade e estresse,
flexibilidade, são alguns
dos benefícios atingidos
com as atividades de yoga
em casa. Os alunos rece-
bem as orientações do
professor por meio de ví-
deos enviados em grupos
de WhatsApp e os estu-
dantes repetem os movi-
mentos com seus famili-
ares. Desde a implantação
da atividade, são constan-
tes os recadinhos de pais
de alunos elogiando as
iniciativas.

O isolamento social
tem alterado fatores emo-
cionais de muitos alunos e
ao perceber esta realidade,
o Cesgra retornou com os
atendimentos psicológicos
de forma remota. Os CEIs

de diversas localidades do
município também promo-
vem ações pedagógicas
para facilitar o aprendizado
de alunos com alguma de-
ficiência e uma infinidade
de atividades lúdicas com
brincadeiras variadas
contribuem para ampliar
o conhecimento de forma
mais prazerosa.

O prefeito Antônio
Carlos se reuniu com a
equipe da Secretaria de
Educação na última se-
mana e tomou conheci-
mento dessas ações. Na
avaliação dele, a imple-
mentação das ações peda-
gógicas eleva a qualida-
de do ensino no Municí-
pio e serve de referência
para outras cidades. “Em
um período de dificulda-
des, os profissionais se
superam introduzindo
ainda mais os recursos
tecnológicos em suas ati-
vidades, contribuindo
para antecipar o futuro. A
educação de São Gonça-
lo está no caminho certo
do conhecimento promis-
sor graças ao empenho de
toda a equipe”, elogia
Antônio Carlos.

Diretores de escolas e CEIs compartilham informações sobre novidades
de práticas pedagógicas implantadas durante a pandemia

Com a ha-
bilitação da
Unidade de
Pronto Atendi-
mento (UPA)
pelo Ministé-
rio da Saúde, a
superintenden-
te do órgão em
Minas Gerais,
Lilinquiel Fa-
gundes, visitou
as instalações
da UPA de Ba-
rão de Cocais
na última se-
mana para co-
nhecer o traba-
lho desenvolvi-
do e se reunir

UPA de Barão de
Cocais recebe visita do

Ministério da Saúde

guntou ainda sobre o re-
passe anual de R$ 1,2
milhão a ser transferido
da União para a UPA a
partir da conquista da ha-
bilitação e como ele seria
utilizado. Joseane Batis-
ta ressaltou a importância
do repasse e os próximos
passos para a evolução
constante da unidade e do
hospital, como a aquisição
de novos equipamentos e
mais reformas estruturais.

“A visita da superin-
tendência demonstra não
apenas a atenção que Ba-

rão de Cocais vem des-
pertando no estado,
como também auxilia no
estreitamento das rela-
ções em nível federal com
o Ministério da Saúde, o
que pode garantir mais in-
vestimentos e recursos
para nossa saúde públi-
ca”, destacou a secretária.

Além de Joseane Ba-
tista, também receberam
a superintendente a co-
ordenadora da unidade,
Carla Mendes e o dire-
tor clínico Azenclever
Rogério.

com a secretária de Saú-
de, Joseane Batista. 

Além de apresentar a
estrutura da unidade,
também foram discuti-
dos os avanços promovi-
dos na saúde municipal,
em especial a melhoria
no atendimento do Hos-
pital Valdemar das Do-
res, o reforço na quanti-
dade de profissionais e
especialistas, e as refor-
mas realizadas, como a
da nova maternidade.

A superintendente
Lilinquiel Fagundes per-

Além de apresentar a estrutura da Unidade, também foram
discutidos os avanços promovidos na saúde municipal



DE 30 DE JULHO A 12 DE AGOSTO DE 2020PÁGINA 6 CIDADES

A jovem Passabém,
emancipada em 19 de
março de 1963, hoje com
57 anos, deu um salto em
desenvolvimento nos úl-
timos anos. Os números
são visíveis com o surgi-
mento de bairros, ruas e
novas casas.

Devido ao crescimento,
as ações de melhorias na
infraestrutura passaram a
ser necessidade e o muni-
cípio se transformou com
obras de calçamentos,
abertura de ruas, constru-
ção de pontes, ampliações
de edificações públicas,
reforma completa no Hos-
pital São José, com aquisi-
ção de novos equipamen-
tos, renovação e ampliação
das frotas de veículos do
transporte escolar e da saú-
de por meio da Prefeitura.

Na última semana, por
exemplo, foi concluída a
ponte sobre o córrego dos
Monjolos, seguência da
rua Antônio Linhares, de
acesso ao novo bairro que
está surgindo.

“Passabém, como a
grande maioria das cidades
de Minas, tem como fonte
principal de receita o repas-
se do Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM)
e para garantir investimen-
tos, a saída são os convê-
nios por meio de emendas
parlamentares, o que aju-
da na superação de desa-
fios neste período de cri-
se econômica, enchente
histórica no mês de mar-
ço, que destruiu pontes e
estradas e a pandemia da
Covid-19”, lembra o pre-
feito Ronaldo Sá.

Em se tratando de re-
cuperação dos estragos
provocados pela enchen-
te, foi informado que
grande parte das ações já
está concluída e foram re-
alizadas sem prejudicar
investimentos em outros
setores da administração,
principalmente na saúde.

Com apenas 57 anos, Passabém
avança com obras e ações

Entrega de ponte sobre o córrego dos Monjolos, seguência da rua Antônio
Linhares, de acesso a novo bairro

Abertura e recuperação da estrada de
acesso ao Córrego das Rosas

Gabião na saída da cidade sentido Cachoeirinha,
parte da estrada havia cedido no local

Construção de gabião na rua 19 de Março,
atrás do Centro de Saúde

Atento às necessida-
des da comunidade, o pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal de São Gonçalo do
Rio Abaixo, Flávio Silva
de Oliveira “Flavinho
Terra Branca” (PDT), tem
pautado neste mandato
ações para a geração de
emprego e renda e por
serviços por meio de in-
dicações como calçamen-
to de ruas, iluminação,
construção de quadras e
praças, reparo em redes
de esgoto, academias ao
ar livre, construção de
poços artesianos, constru-
ção do novo quartel da Po-
lícia Militar, redutores de
velocidade, dentre outros.

“Preocupo-me com o
próximo, sou movido a
sonhos e lutas. Por isso
sugeri e cobrei por tantas
obras e ações em nosso
município. Lembro-me
quando era motorista de
ônibus, um sonho que re-
alizei, onde aprendi a en-
tender melhor as pessoas,
em saber como coisas
simples podem mudar a
vida de uma família, de
uma cidade”, diz Flavi-
nho Terra Branca.

O vereador, neste mo-

Presidente
da Câmara

destaca
indicações

para
melhoria da
qualidade de
vida em São

Gonçalo

Flávinho Terra Branca

mento de distanciamento
social, tem apresentado e
discutido ações com mo-
radores por meio de redes
socias e aplicativos.

“Estar na posição de
representante do povo é
estar disposto a ouvir, tra-
balhar para garantir os
direitos do cidadão e en-
tender os seus desafios
para a melhoria da quali-
dade de vida. Sempre de-
fendi o diálogo e a parti-
cipação do povo é muito
importante, por isso nos-
so gabinete esteve e con-
tinua aberto para receber
aqueles que querem o
bem da nossa cidade”,
comenta o vereador.

Além das ações apre-
sentadas, um dos projetos
de grande importância de
autoria de Flavinho Terra
Branca é o Aprendiz Le-
gal, que beneficia quatro
estudantes do ensino mé-
dio com a oportunidade
do primeiro emprego na
sede do Legislativo. O
propósito é que a iniciati-
va seja copiada e replica-
da em setores privados e
outros setores públicos.

As ações do homem do
campo também contam

com a atenção do vereador.
O exemplo é a Feira da
Agricultura Familiar, que
cria oportunidade de negó-
cios entre o produtor rural
e o centro urbano com ofer-
ta de produtos cultivados
em São Gonçalo.

O lazer, por meio de
atividades esportivas, ga-
nha mais importância
com as indicações de Fla-
vinho para construção de
quadras cobertas nas co-
munidades e vestiários
nas que não tinham.

“No meu mandato so-
licitei quadras esportivas
porque para mim, propor-
cionar espaços de lazer
promove bem-estar à po-
pulação e garante o de-
senvolvimento saudável
de crianças e adolescen-
tes, longe de ilicitudes,
além de ser pontos de en-
contro que garantem às
famílias momentos de
descontração”, explica.

Outro projeto que se
destaca é o Cidadão Legal,
com emissão de documen-
tos, várias atrações, parti-
cipação das escolas, en-
volvendo um número ex-
pressivo de empreendedo-
res e voluntários.

A campanha de vaci-
nação antirrábica em
Itabira teve início no
dia 24 e segue até o dia
3 de outubro. Por cau-
sa da pandemia do novo
coronavírus, a Prefeitu-
ra realiza a campanha
deste ano de forma des-
centralizada e itineran-
te. Cerca de 40 postos
volantes de vacinação
foram definidos nos
bairros; nos distritos e
nas localidades rurais, a
imunização já ocorre de
casa em casa.

Vacinação antirrábica segue até
3 de outubro em Itabira

A diretora de Contro-
le de Zoonoses, Kelley de
Pinho Generoso, explica
que, até a primeira sema-
na de outubro, haverá
dois pontos de vacinação
atendendo às sextas-fei-
ras, e outros dois pontos
nos sábados. O cronogra-
ma inclui quadras públi-
cas, centros comunitários,
igrejas, escolas e outros
endereços, com medidas
sanitárias e de segurança.

“Para evitarmos aglo-
merações, distribuímos os
postos de vacinação ao

longo dos meses e não
faremos o tradicional
Dia D de vacinação”, ci-
tou Kelley. Nos distritos
de Senhora do Carmo e
Ipoema, bem como em
territórios rurais, a vaci-
nação nos domicílios co-
meçou em 16 de julho.

A seção de zoono-
ses informou ainda que
não fornecerá doses à
população, sendo a va-
cina restrita aos locais
definidos. Para mais
informações, l igue
3839-2643.

Neste período de
isolamento,

Flavinho tem
usado as redes

sociais para
manter diálogo
com o cidadão
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Mais pessoas morrerão de fome no
mundo do que de Covid-19 em 2020

Conforme estudo pu-
blicado pela Oxfom Bra-
sil, até 12 mil pessoas
podem morrer por fome
diariamente, até o final
de 2020, devido às con-
sequências da pandemia
da Covid-19. Isso é mais
do que o total de mortes
diárias causadas pela do-
ença em si. O alerta está
no documento “O Vírus
da Fome: como o corona-
vírus está potencializando
a fome em um mundo fa-
minto”, lançado pela
Oxfam no dia 8 de julho.

O documento revela
como 122 milhões de pes-
soas podem ser levadas à
beira da fome este ano
como resultado dos im-
pactos sociais e econômi-
cos causados pela pande-
mia de coronavírus. O ris-
co maior se concentra em
10 países: Iêmen, Repú-
blica Democrática do
Congo (RDC), Afeganis-
tão, Venezuela, Sahel da
África Ocidental, Etiópia,
Sudão, Sudão do Sul, Sí-
ria e Haiti.

“A Covid-19 é a últi-
ma gota para milhões de
pessoas que já lutam dia
após dia com vários im-
pactos em suas vidas. São
conflitos armados, mu-
dança climática, desigual-
dades e um sistema vicia-
do de produção de ali-
mentos”, afirma Katia

Novo documento da Oxfam revela que até 12 mil pessoas podem morrer de fome por dia no mundo até o final do ano
devido à pandemia. O Brasil está entre os prováveis epicentros globais da fome, juntamente com Índia e África do Sul

Maia, diretora executiva

da Oxfam Brasil.
dos até junho. Enquanto
isso, grandes empresas
obtiveram mais benefíci-
os do governo do que
trabalhadores e micro e
pequenas empresas.

Além disso, apenas
47,9% do montante des-
tinado ao auxílio emer-
gencial às pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de foram distribuídos até
início de julho.

“Os riscos de disparada
da fome no país são imen-
sos quando o Estado brasi-
leiro falha em garantir as
condições mínimas de so-
brevivência a todas as
pessoas impactadas pela
pandemia”, afirma Maitê
Guato, gerente de Progra-

mas e Campanhas da
Oxfam Brasil. “Não basta
criar programas de prote-
ção, o que muda a vida das
pessoas é fazer os recursos
chegarem na ponta”.

“Em 2014, o Brasil
saiu do Mapa da Fome da
FAO e essa foi uma gran-
de conquista nacional.
Não podemos ser negli-
gentes e não tomar todas
as medidas para prevenir
a escalada da fome no
país, durante e depois que
a epidemia passar”, afir-
ma Gauto Maitê.

pico em abril de 2020
com pouco mais de 10 mil
mortes por dia. E ficou
aproximadamente entre 5
mil e 7 mil mortes diárias
nos meses seguintes, de
acordo com dados da
John Hopkins University.

A Oxfam Brasil é
uma organização da
sociedade civil brasi-
leira criada em 2014
para a construção de
um Brasil mais justo,
sustentável e solidá-
rio, eliminando as
causas da pobreza, as
injustiças sociais e as
desigualdades.

A demanda judicial
que pode tirar do Sindi-
cato dos Servidores Pú-
blicos Municipais de Ba-
rão de Cocais, Catas Al-
tas e Santa Bárbara
(Sindcabasa) o direito de
representar os 450 servi-
dores municipais sindi-
calizados de Barão de
Cocais e Catas Altas, ga-
nha um novo capítulo.

No dia 23 de julho,
durante reunião ordinária
da Câmara Municipal, a
presidente do Sindcabasa,
Rita de Cássia Ribeiro
Ferreira, e os diretores
Sandra Vita e Luciano
Madeira participaram da
sessão para explicar a atu-
al situação da instituição
que, para eles, está sendo
vítima de ataques oportu-
nistas do Sindicato Inter-
municipal dos Serviços
Públicos Municipais da
Região Central de Minas
Gerais (Intersindis), sede

Dirigentes do Sindcabasa vão à Câmara
de Barão pedir apoio para evitar extinção

em Caeté, presidido por
Solange Esteves Nardy
Lima e Silva, que apresen-
tou certidão, com data de
25 janeiro de 2018, do Mi-
nistério do Trabalho, mos-
trado estar habilitado para
defender os interesses dos
servidores de Barão de
Cocais, Catas Altas e Bom
Jesus do Amparo. Esta
certidão de 2018 sobrepõe
a do Sindcabasa, com data
de 31 de janeiro de 2014.

Por meio de um pro-
jetor, a diretora Sandra
Vita mostrou imagens de
lutas e conquistas desde
2010 em favor dos sindi-
calizados de Barão de
Cocais, criticou a postu-
ra dos dirigentes do sin-
dicato de Caeté, explicou
que a perda da certidão
aconteceu por um erro
jurídico, apontando pos-
sibilidade de correção,
lembrou que o Ministério
do Trabalho teria cometi-

do equívoco ao conceder
certidão ao Intersindis
alegando que Barão de
Cocais e Catas Altas es-
tão mais perto de Caeté,
e não de Santa Bárbara,
onde é a sede do Sindca-
basa, e por fim, pediu
apoio aos vereadores,
que, de forma unânime,
reconheceram o trabalho
da entidade sindical e
prometeram apoio, che-
gando à fazer menção
honrosa a Rita de Cássia

pela sua atuação em favor
dos servidores de Barão
de Cocais e Catas Altas.

“Nós não reconhece-
mos o Intersindis como
sindicato representante
dos servidores de Barão
de Cocais e Catas Altas.
O Sindcabasa tem iden-
tidade e consta no Mi-
nistério da Economia.
Já entramos com ação
para reconquistar a cer-
tidão do Ministério do
Trabalho, o que deve

acontecer em breve”, ar-
gumenta Sandra Vita.

Em conversa com o
advogado do Intersindis,
Gustavo de Souza Bruz-
zi, ele explicou que em
2015 foi iniciado o proces-
so de expansão do Inter-
sindis e Barão de Cocais,
Catas Altas e Bom Jesus
do Amparo não tinham um
representante formal. Já
em 2018, foi concedido ao
sindicato em Caeté o di-
reito de filiar e represen-

tar os servidores munici-
pais destas cidades.

“Essa certidão nos dá
o direito a atuar nestas
cidades, com um novo
processo de filiação dos
servidores, o que será fei-
to por meio de um traba-
lho conforme a lei. Isso só
não foi feito antes porque
em 2015 teve início o pro-
cesso de expansão da
base e não contávamos
com o imposto sindical
dos servidores destas ci-
dades para devidas cam-
panhas de comunicação.
Quando saiu a certidão,
em 2018, o Sindcabasa
teve oportunidade de se
manifestar, mas não o fez
nos devidos prazos, e
pior, não apresentou uma
diretoria ativa, por isso
eles perderam o direito de
representar os servidores
de Barão de Cocais e Ca-
tas Altas”, disse o advo-
gado Gustavo Bruzzi.

A diretora do Sindcabasa, Sandra Vita, falou sobre a atuação do sindicato

Pobreza extrema seria o resultado dos impactos sociais e econômicos
causados pela pandemia de coronavírus

Risco de
disparada da

fome no Brasil
No Brasil, milhões de

trabalhadores em situação
de pobreza, sem recursos
para se protegerem duran-
te o necessário período de
distanciamento social,
perderam sua renda devi-
do à pandemia. Apenas
10% do auxílio financei-
ro prometido pelo Gover-
no Federal aos trabalha-
dores e às empresas, via
Programa Emergencial
de Suporte ao Emprego
(Pese), foram distribuí-

Epicentros
emergentes

da fome
De acordo com o do-

cumento lançado pela
Oxfam, o Brasil está en-
tre os prováveis epicen-
tros da fome no mundo,
juntamente com Índia e
África do Sul, onde mi-
lhões de pessoas estão à
beira da grave insegu-
rança alimentar e pobre-
za extrema.

Impactos da
pandemia
aumentam

crise da fome
O Programa Mundial

de Alimentos (PMA) da
ONU estima que o núme-
ro de pessoas em nível de
crise de fome – definida
como nível 3 da Classifi-
cação Integrada de Fases
da Segurança Alimentar
(IPC) da ONU – aumen-
tará em cerca de 121 mi-
lhões de pessoas este ano
como resultado dos im-
pactos socioeconômicos
da pandemia.

A taxa de mortalidade
diária estimada para o
IPC a partir do nível 3 é
de 0,5 – 1 a cada 10 mil
pessoas. Isso equivalente
a 6.050 – 12.100 mortes
por dia devido à fome
como resultado da pande-
mia até o fim de 2020. A
taxa de mortalidade diá-
ria observada globalmen-
te para a covid-19 teve

Ação
humanitária

contra a fome
no Brasil

A Oxfam Brasil lan-
çou uma campanha emer-
gencial no país para levar
ajuda humanitária a famí-
lias em situação de vulne-
rabilidade. A ação ofere-
ce ajuda por quatro me-
ses a famílias de Recife,
São Paulo, Rio de Janei-
ro e Distrito Federal. A
ação é tida como impor-
tante para evitar um nú-
mero maior de pessoas
sendo empurradas para
miséria e fome.
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Nova gasolina brasileira dificulta
fraudes e beneficia motoristas

A partir do dia 3 de
agosto, motoristas terão
uma gasolina automotiva
de melhor qualidade nos
tanques. Nessa data, en-
trará em vigor a medida
que determina novos pa-
drões de qualidade para o
combustível. Publicada
pela Agência Nacional do
Petróleo, Gás Natural e
Biocombustíveis (ANP),
a resolução número 807/
2020 substitui as especi-
ficações de 2013.

A nova gasolina tem
novidades em três aspec-
tos: valor mínimo da mas-
sa específica, parâmetros
de destilação, e fixação
de limites para a octana-
gem RON. As mudanças
resultam em melhor diri-
gibilidade, combate à
adulteração e benefícios
ao meio ambiente.

“A grande mudança é
o valor da massa específi-
ca da gasolina”, afirma o
engenheiro e especialista
em combustíveis, Gilber-
to Pose, da Combustível
Legal. As gasolinas co-
mum e premium passam a
ter densidade mínima de
715kg/m³. Atualmente,
esse índice pode oscilar
em torno dos 700kg/m³, o
que abre margem para a
oferta de produtos com
diferentes densidades no
mercado. No caso da ga-
solina, quanto maior a
densidade, mais potência
e rendimento ela gera ao
motor, resultando em mais
energia e menos consumo
para os veículos.

A segunda especifica-
ção diz respeito à tempe-
ratura de destilação no
ponto 50% evaporado
(T50), com benefícios di-
retos para a dirigibilida-
de, desempenho e aque-

Produto deve começar a ser comercializado a partir do dia 3 de agosto

No Brasil, apenas as octanagens MON e o IAD eram especificadas. Agora, a
adoção do limite RON iguala o combustível nacional ao padrão europeu

cimento do motor. O pon-
to T50 é um dos índices
utilizados no processo de
destilação (separação de
substâncias) da gasolina
para verificar seu desem-
penho no motor. O T50
identifica a temperatura
na qual 50% do combus-
tível foi destilado e veri-
fica o aquecimento do
motor. Outros pontos são
o T10, que observa a par-
tida do motor a frio, e o
T90, que verifica perfor-
mance e aquecimento.

donos de postos de gaso-
lina, que agora terão mai-
or segurança na hora da
fiscalização. “A definição
da massa específica é um
divisor de águas para o
Brasil inibir a adulteração
do combustível com sol-
ventes de baixa densidade.
Quando se joga solvente
numa gasolina de 720kg/
m³, a densidade desse com-
bustível pode cair para
680kg/m³. O adulterador
não terá mais essa facilida-
de”, explica Gilberto Pose.

entre os índices de octa-
nagem ideal, definidos
pelas montadoras, e o
produto final. “Quando o
carro chegava na rua, ha-
via possibilidade de dar
problema. Agora, pode
ser que os motoristas sin-
tam mais conforto, pois o
motor vai ter menor pos-
sibilidade de batida de
pino [queima da gasoli-
na antes do ponto cer-
to]”, diz o especialista,
lembrando que os condu-
tores também poderão
notar menos oscilações
de marcha lenta e motor
mais suave.

A mudança atende a
reclamações antigas dos

Prefeiturta divulga
programação

da 46ª edição da
Festa dos Pés

de Pomba
A 46° edição da Fes-

ta dos Pés de Pomba,
promovida pela Prefei-
tura de Barão de Cocais
por meio da Secretaria
de Cultura e Turismo,
acontecerá online entre
os dias 31/07 a 02/08 e
07/08 a 09/08 pelos ca-

nais do Facebook e
Youtube da Prefeitura.

As atrações conta-
rão com shows dos can-
tores da região, apre-
sentações sobre a cultu-
ra e a culinária do mu-
nicípio e diversões para
a criançada.

Gasolina com
mais energia e

menos consumo

Mudanças no
combustível
dificultam

fraudes

Limites para a
octanagem RON

O índice que a gaso-
lina possui para resistir
à pressão dentro do mo-
tor sem sofrer combus-
tão espontânea (octana-
gem) também passará
por mudanças para se
adequar às novas tecno-
logias de motores.

No Brasil, apenas as
octanagens MON e o IAD
eram especificadas. Agora,
a adoção do limite RON
iguala o combustível naci-
onal ao padrão europeu.

Gilberto Pose afirma
que haverá mais sintonia

Compromisso
de poluir menos

A nova resolução da
ANP segue processo inici-
ado em 1988, quando co-
meçaram as reduções dos
níveis de poluentes nos
combustíveis brasileiros.

Os critérios para redu-
ção de substâncias como
enxofre e monóxido de
carbono são definidos
pelo Programa de Contro-
le da Poluição do Ar por
Veículos Automotores
(Proconve/Ibama). As pró-
ximas melhorias estão pre-
vistas para 2022 e 2025.

Caso desconfie de al-
guma irregularidade ao
abastecer, o consumidor
deve denunciar pelo
site “www.anp.gov.br/fa-
leconosco”, ou pelo tele-
fone 0800 970 0267.
Fonte: Combustível legal

Postos devem passar a fornecer a nova gasolina
na próxima segunda-feira (3)


